

Attendre, prier et faire confiance

Actes 1:12-26

Pasteur Chris Sicks

Sermon du 25 Juin 2023

Aujourd'hui est notre deuxième sermon de "Les Actes des Apôtres".

Avant de lire notre texte, permettez-moi de vous rappeler ce que nous avons vu la semaine dernière dans les 11 premiers versets de ce livre.

Jésus dit aux apôtres au verset 8 :

8 « Vous recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous ;

et vous serez mes témoins à Jérusalem, et dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.

Jésus dit aux apôtres qu'ils « recevront une puissance ».

Les apôtres avaient besoin de la puissance de Dieu pour pouvoir prêcher, enseigner et relever les défis de la création d'une nouvelle communauté spirituelle appelée l'Eglise.

Je vous ai dit la semaine dernière que c'est le verset le plus important de tout le livre des Actes.

Parce qu'en une phrase, Jésus décrit tout ce qui se passe dans les 27 chapitres suivants.

Le verset 8 décrit également COMMENT ces choses arrivent : par la puissance de Jésus par le Saint-Esprit.

En étudiant ce livre dans les mois à venir, nous verrons comment l'Eglise s'est développée exactement comme Jésus l'avait annoncé.

Tournons maintenant notre attention vers le passage d'aujourd'hui de la Parole de Dieu, dans Actes 1:12-26.

12 "Alors ils retournèrent à Jérusalem, de la montagne appelée des oliviers, qui est près de Jérusalem, à la distance d'un chemin de sabbat.

13 Quand ils furent arrivés, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient d'ordinaire;

c'étaient Pierre, Jean, Jacques, André,

Philippe, Thomas, Barthélemy, Matthieu,

Jacques, fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude, fils de Jacques.

14 Tous d'un commun accord persévéraient dans la prière, avec les femmes, et Marie, mère de Jésus, et avec les frères de Jésus.

15 En ces jours-là, Pierre se leva au milieu des frères, le nombre des personnes réunies étant d'environ cent vingt. Et il dit:

16 Hommes frères, il fallait que s'accomplît ce que le Saint Esprit, dans l'Écriture, a annoncé d'avance, par la bouche de David, au sujet de Judas, qui a été le guide de ceux qui ont saisi Jésus.

17 Il était compté parmi nous, et il avait part au même ministère.

18 Cet homme, ayant acquis un champ avec le salaire du crime,

est tombé, s'est rompu par le milieu du corps, et toutes ses entrailles se sont répandues.

19 La chose a été si connue de tous les habitants de Jérusalem que ce champ a été appelé dans leur langue Hakeldama, c'est-à-dire, champ du sang.

20 Or, il est écrit dans le livre des Psaumes:

Que sa demeure devienne déserte, Et que personne ne l'habite!

Et: Qu'un autre prenne sa charge!

21 Il faut donc que, parmi ceux qui nous ont accompagnés tout le temps que le Seigneur Jésus a vécu avec nous,

22 depuis le baptême de Jean jusqu'au jour où il a été enlevé du milieu de nous, il y en ait un qui nous soit associé comme témoin de sa résurrection.

23 Ils en présentèrent deux:

Joseph appelé Barsabbas, surnommé Justus, et Matthias.

24 Puis ils firent cette prière: Seigneur, toi qui connais les cœurs de tous,
désigne lequel de ces deux tu as choisi,

25 afin qu'il ait part à ce ministère et à cet apostolat, que Judas a abandonné pour aller en son lieu.

26 Ils tirèrent au sort, et le sort tomba sur Matthias,
qui fut associé aux onze apôtres.”

Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:

8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.

Veillez priez avec moi S'il-vous-plait

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous t'adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

Que fais-tu quand tu attends quelque chose ?

Certaines personnes aiment se distraire avec des films ou des jeux.

Certaines personnes font la sieste.

D'autres personnes restent occupées, faisant quelque chose pour passer le temps.

L'attente peut être difficile.

Avant que Jésus ne monte au ciel, il a dit aux apôtres d'attendre à Jérusalem le Saint-Esprit.

Mais ils ne savaient pas combien de temps ils devraient attendre.

Je pense que certains d'entre nous seraient tentés de retourner à leur travail.

Peut-être que ceux qui sont engagés dans l'évangélisation commenceraient à voyager pour répandre la bonne nouvelle.

Mais Jésus a dit d'attendre.

Regardez à nouveau le verset 14 avec moi :

14 “Tous d'un commun accord persévéraient dans la prière, avec les femmes, et Marie, mère de Jésus, et avec les frères de Jésus.”

Qu'ont fait les apôtres et les autres croyants pendant qu'ils attendaient ?

Ils priaient, constamment.

Quelques semaines plus tôt, les apôtres avaient une vie de prière faible.

Jésus leur a demandé de prier avec lui, la nuit avant sa crucifixion.

Mais les apôtres se sont endormis, à plusieurs reprises, au lieu de prier avec Jésus comme il l'avait demandé.

Quelques semaines plus tard, quelque chose a changé chez les apôtres.

Maintenant, ils sont accros à la prière.

La résurrection de Jésus leur a donné une nouvelle compréhension de son identité.

Les apôtres avaient un nouvel espoir et une soif de communication spirituelle avec Dieu.

C'est pourquoi ils ont commencé une réunion de prière immédiatement après que Jésus est monté au ciel.

Et ils ont continué à prier pendant 10 jours, jusqu'à ce que l'Esprit vienne.

Mes amis, notre foi se renforce lorsque nous nous attendons au Seigneur.

Je pense que la plupart d'entre nous courons vers nos problèmes, ou nous fuons nos problèmes.

Nous voulons réparer les choses ou les éviter.

Il nous est difficile d'attendre Dieu.

C'est peut-être pour cela que Jésus voulait que les croyants attendent 10 jours.

Ils n'étaient pas inactifs.

Ils priaient activement, faisant activement confiance à Jésus pour faire les choses qu'il avait promis de faire.

C'est ainsi que grandit notre foi.

Les 11 apôtres n'étaient pas les seuls à cette réunion de prière.

Marie, la mère de Jésus, était là, et les autres fils de Marie, les frères de Jésus.

Remarquez que Marie était membre de la congrégation.

Marie était la mère du Messie, mais aussi une disciple du Messie.

Le Fils de Marie est mort aussi pour ses péchés.

Le verset 14 nous dit aussi que "les femmes" étaient là.

Nous connaissons certains des noms de ces femmes depuis le premier livre de Luke.

Il l'a écrit dans Luc 8:1-3.

1 « Ensuite, Jésus allait de ville en ville et de village en village, prêchant et annonçant la bonne nouvelle du royaume de Dieu.

2 Les douze étaient avec de lui

et quelques femmes qui avaient été guéries d'esprits malins et de maladies:

Marie, dite de Magdala, de laquelle étaient sortis sept démons,

3 Jeanne, femme de Chuza, intendant d'Hérode, Susanne, et plusieurs autres,

qui l'assistaient de leurs biens."

Ces femmes étaient très proches de Jésus et importantes pour la fondation de l'Eglise.

Ils ont généreusement partagé leurs ressources financières pour financer le ministère.

Ces dames faisaient partie des 120 croyants qui étaient rassemblés, priant pour que le Saint-Esprit vienne.

Pendant qu'ils attendaient, les croyants étudiaient aussi la Parole de Dieu pour discerner la volonté de Dieu.

Écoutez à nouveau les versets 15-17:

15 « En ces jours-là, Pierre se leva au milieu des frères, le nombre des personnes réunies étant d'environ cent vingt. Et il dit:

16 Hommes frères, il fallait que s'accomplît ce que le Saint Esprit, dans l'Écriture, a annoncé d'avance, par la bouche de David, au sujet de Judas,

qui a été le guide de ceux qui ont saisi Jésus.

17 Il était compté parmi nous, et il avait part au même ministère.

Peter interprète les événements actuels à travers le prisme des Écritures.

Il dit au verset 16 que le Saint-Esprit a parlé par David quand David a écrit des psaumes.

C'est l'un des merveilleux mystères de la Parole de Dieu.

Dans le Psaume 23, David a écrit "Le Seigneur est mon berger".

David a écrit à partir de son expérience de berger au sujet de Dieu qui est le Bon Berger.

Mais les paroles de David étaient aussi les paroles de Dieu.

David a été inspiré par le Saint-Esprit pour écrire de la poésie qui était aussi une Écriture.

Des centaines d'années plus tard, le Saint-Esprit a révélé quelque chose à l'église primitive au sujet de Judas, dans la poésie de David.

Au verset 20, Pierre cite le Psaume 69:25 et 109:8.

20 « Or, il est écrit dans le livre des Psaumes:

Que sa demeure devienne déserte,

Et que personne ne l'habite!

Et: Qu'un autre prenne sa charge!'

Pierre et les autres croyants ont passé 10 jours à prier et à étudier les Écritures.

C'est ainsi que Peter a découvert la vérité sur leur situation actuelle dans les paroles du roi David.

Comment Pierre le pêcheur est-il devenu théologien ?

Écoutez ce que Jésus a dit aux apôtres dans Luc 24:44-45.

44 " Puis il leur dit: C'est là ce que je vous disais lorsque j'étais encore avec vous,

qu'il fallait que s'accomplît tout ce qui est écrit de moi dans la loi de Moïse, dans les prophètes, et dans les psaumes.

45 Alors il leur ouvrit l'esprit, afin qu'ils comprissent les Écritures."

La Bible entière est la Parole digne de confiance de Dieu, mes amis.

L'Ancien Testament était plein de prophéties qui se sont accomplies dans la vie, la mort et la résurrection de Jésus.

Les apôtres l'ont compris lorsque Jésus leur a ouvert l'esprit.

C'est pourquoi nous prions avant de commencer un sermon.

Un prédicateur humain ne peut pas ouvrir votre esprit pour comprendre les Écritures.

Nous dépendons tous du Saint-Esprit pour éclairer nos yeux et éclairer nos cœurs.

Voyons maintenant ce que Pierre a dit au sujet de la compréhension qu'il a reçue du Saint-Esprit, aux versets 21-22:

21 « Il faut donc que, parmi ceux qui nous ont accompagnés tout le temps que le Seigneur Jésus a vécu avec nous,

22 depuis le baptême de Jean jusqu'au jour où il a été enlevé du milieu de nous,

il y en ait un qui nous soit associé comme témoin de sa résurrection."

Avez-vous un CV?

Un document décrivant ce que vous avez fait, votre formation et vos qualifications?

Certains d'entre vous envoient actuellement leur CV à différents employeurs, essayant d'obtenir un emploi.

Vous espérez qu'un employeur reconnaîtra que vous avez les bonnes qualifications pour le poste.

Quelles sont les bonnes qualifications pour un apôtre ?

Peter a expliqué que la personne devait être un témoin oculaire.

C'est pourquoi nous n'avons pas d'apôtres aujourd'hui.

Le douzième apôtre devait être un homme qui a vu et entendu tout ce que Jésus a fait pendant ses trois années de ministère.

Luc prend soin d'enregistrer ces qualifications, parce que la foi de Luc a été bâtie sur le témoignage des 12 apôtres.

Luc a écrit ce livre des Actes et l'un des quatre récits évangéliques sur la vie, la mort et la résurrection de Jésus.

Les trois autres récits évangéliques ont été écrits par des disciples qui étaient aussi des témoins oculaires.

Matthieu, Marc et Jean ont marché et parlé avec Jésus pendant trois ans.

Luc n'était pas là - il a appris la vérité sur Jésus à partir du 12.

Luc nous enseigne qu'il n'est pas nécessaire de "le voir pour le croire".

La foi de Luc était fondée sur le témoignage de témoins fiables et sur l'œuvre du Saint-Esprit.

Peut-être explorez-vous encore le christianisme et vous demandez-vous si vous pouvez croire toutes ces choses.

Peut-être n'êtes-vous pas sûr que Jésus soit vraiment mort pour vos péchés et qu'il soit ressuscité des morts pour vous donner la vie éternelle.

Demandez au Saint-Esprit d'ouvrir votre esprit pour comprendre et croire.

Nous pouvons faire confiance au témoignage des 12 apôtres, tel qu'enregistré avec soin par Luc.

Mais nous avons aussi besoin de l'œuvre de l'Esprit pour nous donner des yeux pour voir et des cœurs pour croire.

Regardons ce qui s'est passé ensuite, dans les versets 23-26:

23 Ils en présentèrent deux:

Joseph appelé Barsabbas, surnommé Justus, et Matthias.

24 Puis ils firent cette prière: Seigneur, toi qui connais les cœurs de tous,

désigne lequel de ces deux tu as choisi,

25 afin qu'il ait part à ce ministère et à cet apostolat, que Judas a abandonné pour aller en son lieu.

26 Ils tirèrent au sort, et le sort tomba sur Matthias,

qui fut associé aux onze apôtres."

Qui a choisi Matthias comme apôtre ?

Selon ces versets, c'était Jésus-Christ et le Corps de Christ.

Les membres de cette jeune Eglise ont regardé autour d'eux le groupe, et ils ont nommé Barsabbas et Matthias.

Mais l'Eglise n'a pas pris la décision seule.

Ils ont prié pour que Jésus prenne la décision concernant son douzième apôtre.

Bientôt, nous élirons des anciens et des diacres pour servir en tant qu'officiers de One Voice Fellowship.

Qui choisira ces hommes ?

Jésus-Christ et le Corps du Christ.

Si vous êtes membre, vous aurez la possibilité de nommer et de voter pour les hommes que Jésus choisit.

Veuillez continuer à prier avec nous au sujet du groupe de développement du leadership qui me rencontre depuis décembre.

Priez que Jésus indique clairement à ces hommes, et à vous, qui il a choisi.

Le verset 26 nous dit qu'ils "tirèrent au sort" pour découvrir quel homme Jésus voulait servir comme apôtre.

On ne sait pas exactement ce qu'ils ont utilisé, peut-être une pierre ou des bâtons marqués.

C'était quelque chose comme lancer une pièce de monnaie.

Le but était de laisser une décision entre les mains de Dieu.

Je vais partager un exemple d'utilisation de lots dans l'Ancien Testament.

David était en train d'établir le premier temple à Jérusalem.

Beaucoup de gens voulaient avoir la possibilité de servir dans le culte au temple.

Dans 1 Chroniques 25:7-8, nous apprenons comment la décision a été prise concernant les musiciens:

7 "Ils étaient au nombre de deux cent quatre-vingt-huit, y compris leurs frères exercés au chant de l'Éternel, tous ceux qui étaient habiles.

8 Ils tirèrent au sort pour leurs fonctions, petits et grands, maîtres et disciples."

Un autre verset de l'Ancien Testament est utile pour expliquer le but des lots, dans Proverbes 16:33.

33 "On jette le sort dans le pan de la robe, Mais toute décision vient de l'Éternel."

Dieu a dit à son peuple d'utiliser des lots dans l'Ancien Testament, pour découvrir la volonté de Dieu.

Mais après cet événement dans Actes chapitre 1, les lots ne sont plus jamais utilisés dans la Bible.

Beaucoup ont été utilisés pour choisir Mathias, car l'Église attendait toujours que le Saint-Esprit vienne et soit leur guide.

Le sermon de la semaine prochaine concerne la Pentecôte et l'arrivée du Saint-Esprit.

Après la Pentecôte, Jésus a régné sur l'Église par le Saint-Esprit.

Les chrétiens n'ont pas besoin de lancer une pièce ou de tirer au sort pour prendre des décisions.

Parce que Jésus travaille à travers des groupes de dirigeants remplis de l'Esprit pour prendre des décisions et diriger l'Église.

Remarquez aussi que Pierre n'a pas pris de décisions par lui-même dans cette situation.

Le peuple n'a pas demandé à Pierre de choisir entre Barsabbas et Matthias.

Dans le livre des Actes, nous verrons comment Pierre a pris des décisions importantes en partenariat avec d'autres dirigeants.

Et c'est ainsi que nous prenons des décisions ici chez One Voice.

Chaque dirigeant humain fait des erreurs et continue de pécher.

Nous avons tous une compréhension limitée de ce qui est le mieux, en raison de notre personnalité et de notre culture.

C'est pourquoi le leadership de l'Église biblique est toujours un leadership partagé.

Nous allons bientôt élire des anciens et des diacres à One Voice.

Mais Jésus est le chef de One Voice et le vrai pasteur de notre Église.

Pour prendre des décisions en équipe, nous devons étudier les Écritures et prier, tout comme le faisait l'Église primitive.

C'est ainsi que nous découvrons la volonté et le but de Christ pour notre Église.

Si nous l'attendons, il nous parlera par la Parole et le Saint-Esprit.

Maintenant, terminons notre temps dans la Parole de Dieu en priant ensemble :

Jésus, tu es le chef de l'Église.

Nous dépendons de vous pour la direction, le pouvoir et l'amour pour nous unir en tant que frères et sœurs.

Merci de nous avoir donné ces dons, par le Saint-Esprit.

Aide-nous à t'attendre pour diriger et prier sans cesse.

Afin que nous fassions toutes choses pour ta gloire seule.

Nous prions au nom du Christ, amen.